

8-4-36 PFI 専門委員会

1. 主な活動の記録

(1) PFI 専門委員会の開催

専門委員会は年度合計で 11 回開催した。

(2) マネジメントセミナー

「PPP/PFI の政策動向と事例紹介～PPP/PFI 活用の多様化と小規模自治体への拡大～」という内容で講演を行った。国の PPP/PFI 推進の政策動向の説明に重点を置き、今年度の改定ポイントや具体事例の説明を行うことで聴講者の理解を高めることを意図した。実施後のアンケート結果は概ね好評であり、より多くの事例について知りたい等の要望をいただき、次年度の内容検討に反映したいと考える。

(3) PFI セミナーの開催

政府による「PPP/PFI の抜本改革に向けたアクションプラン（令和元年改定版）」等の PPP/PFI 推進強化の動きを踏まえ、「多様化する PPP/PFI」というテーマで講演を実施した。

・開催日：令和元年 11 月 22 日（金）
・場 所：浜離宮朝日ホール（小ホール）
・内 容：
1) PPP/PFI 推進に関する最近の政策動向（内閣府 民間資金等活用事業推進室 阿部企画官）
2) 民・官の立場からみた公民連携事業について（八千代市総務企画部庁舎総合整備課 井手主幹）
3) 造園会社が取り組む Park-PFI 事業について（岩間造園株式会社 後藤専務）
4) 地域の企業として公民連携事業への取り組みについて（船谷建設株式会社 船谷社長）

PPP/PFI の現状について理解でき、立場の違う 4 名の講師から事業に実際に携わっている話が聞け、特に民間側及び行政側、双方の視点からの意見を聞けて非常に参考になった等、全体として好評を得た。

セミナー後のアンケート結果では、空港や道路等々のプレイヤーの方から経営の苦労を聞きたい。という意見やまちづくり全体の具体的な事例とタウンマネジメントとの連携の事例を紹介してほしい等の要望が出るとともに、意義深いセミナーとして継続実施を求める意見を得た。



PFI セミナー（全体質疑応答）の様子

(4) 異業種意見交換会

昨年度に引き続き 12 月に内閣府 PPP/PFI 推進室と、PPP/PFI 推進に関する意見交換会を開催した（内閣府 5 名出席）。意見交換会では、内閣府側、専門委員会側双方から提案したテーマについて意見交換を実施し、最新の動向やそれぞれの立場からみた PPP/PFI 推進施策などについて相互理解を深めることができ、今後も継続、拡大する道筋ができた。

(5) 講師派遣活動

地方自治体等の PFI/PPP 推進支援を目的に、内閣府 PFI 専門家派遣制度に協力する形で講師派遣活動を行った。今年度は 7 件の依頼に対して自治体へアドバイスを実施した。

(6) 国の政策動向の共有

各回の専門委員会において国（内閣府 PPP/PFI 推進室、国土交通省総合政策局社会資本整備政策課等）の最新の政策動向について共有を行った。

2. 次年度の活動について

PPP/PFI の社会ニーズの拡大に対応し、さらに会員に有意義な情報発信を行い、以下の取組みを通じ PPP/PFI の推進に努める。

- ① PFI セミナーの開催
- ② 異業種（国等）との意見交換会の実施
- ③ 講師派遣活動
- ④ 国の政策動向の共有など

（PFI 専門委員会委員長 千葉 雄一）